

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1. Latar Belakang Masalah**

Perkembangan dunia dalam perekonomian modern laporan keuangan sudah merupakan media penting dalam proses pengambilan keputusan ekonomi. Laporan keuangan perusahaan lazim diterbitkan secara periodik bisa tahunan, semesteran, triwulan, bulanan, bahkan bisa harian. Laporan keuangan ini sudah menjadi kebutuhan utama pihak-pihak dalam proses pengambilan keputusannya. Laporan keuangan yang terdiri dari 3 jenis: Neraca, Laba-Rugi, dan arus kas sebenarnya memberikan informasi menyeluruh mengenai kondisi perusahaan tetapi karena sifatnya menyeluruh dan *general purpose* maka kedalaman informasi itu berkurang. Apalagi diketahui sifat-sifat akuntansi itu sendiri mengandung berbagai hal yang menimbulkan keterbatasan dan kelemahannya sendiri. Untuk tidak terjebak dalam masalah ini, di samping agar bisa menggali informasi yang lebih luas, kita mengenal bidang ilmu yang disebut Analisis Laporan Keuangan.

Analisis Laporan Keuangan ini dapat memperluas dan mempertajam informasi yang disajikan oleh laporan keuangan. Analisis ini dapat menggali dan mengungkapkan berbagai hal yang tersembunyi dalam laporan keuangan biasa. Hasil analisis ini dapat memberikan informasi dengan tujuan *screening*, diagnosis, evaluasi, dan prediksi keadaan ekonomi perusahaan. Dengan demikian analisis laporan keuangan ini menjadi sangat bermanfaat bagi manajemen dan investor. Jika analisis keuangan merupakan upaya mencari

hubungan antara berbagai pos yang ada dalam laporan keuangan perusahaan, maka dalam kegiatan ini kita perlu memiliki teknik dan metodenya. (Sofyan, 2006).

Analisis laporan keuangan suatu perusahaan pada dasarnya karena ingin mengetahui tingkat *profitabilitas* (keuntungan) dan tingkat resiko atau tingkat kesehatan suatu perusahaan. Analisis laporan keuangan juga penting dilakukan untuk mengetahui kekuatan dan kelemahan suatu perusahaan. Informasi ini diperlukan untuk mengevaluasi kinerja yang dicapai manajemen perusahaan di masa yang lalu, dan juga untuk bahan pertimbangan dalam menyusun rencana perusahaan kedepan. Salah satu cara memperoleh informasi yang bermanfaat dari laporan keuangan perusahaan adalah dengan melakukan analisis rasio keuangan. (Sudana, 2011). analisis *Du Pont* digunakan untuk mengetahui faktor mana yang paling kuat pengaruhnya antara *profit margin* dan *total asset turnover* terhadap ROI. Disamping itu dengan menggunakan analisis ini, pengendalian biaya dapat diukur dan efisiensi perputaran aktiva sebagai akibat turun naiknya penjualan dapat diukur. (Syafarudin, 1993)

Sistem *du pont* dapat membantu analisis untuk melihat bagaimana keputusan-keputusan perusahaan dan aktivitasnya sepanjang periode akuntansi yang diukur dengan ratio-ratio keuangan. *Return on equity* dengan menggunakan sistem ini analisis dapat mengevaluasi perubahan-perubahan kondisi dan kinerja perusahaan, apakah ada perbaikan atau pemburukan atau kedua-duanya. (Fraser & ormiston, 2004)

Dari latar belakang tersebut, maka penulis mengambil judul **“Penerapan *Du Pont System* Untuk Mengukur kinerja Keuangan Perusahaan (Studi Kasus Pada Perusahaan Semen Yang Terdaftar di BEI Tahun 2007-2011)”**

## **2. Perumusan Masalah**

Dari latar belakang masalah di atas, maka penulis merumuskan **“Bagaimana *Du Pont System* Mengukur Kinerja Keuangan Perusahaan (studi pada perusahaan semen yang terdaftar di BEI Tahun 2007-2011)”**.

## **3. Pembatasan Masalah**

Agar pembahasan tidak menyimpang dari yang diharapkan oleh penulis, maka permasalahan dibatasi pada:

- a. Analisis berdasarkan data laporan keuangan yang telah tersedia tanpa mempersoalkan proses penyusunan laporan keuangan tersebut.
- b. Data yang digunakan yaitu laporan keuangan (neraca dan laba rugi dari tahun 2007-2011)

## **4. Tujuan Penelitian**

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana kinerja keuangan perusahaan dengan penerapan *du pont system* (studi pada perusahaan semen yang terdaftar di BEI Tahun 2007-2011).

## **5. Manfaat Penelitian**

- a. Bagi Perusahaan

Digunakan sebagai informasi tambahan untuk Perusahaan dalam pengambilan keputusan atau sumbangan pemikiran dalam menentukan kebijaksanaannya guna kemajuan perusahaan dimasa yang akan datang

b. Bagi Peneliti

Melengkapi persyaratan dalam memperoleh gelar sarjana ekonomi pada Universitas Muhammadiyah Surakarta.

c. Bagi pihak lain

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai sumber informasi dan dapat digunakan sebagai data sekunder bagi pihak yang membutuhkan.

## **6. Sistematika Penulisan**

Dalam penulisan skripsi, yang merupakan laporan dari hasil penelitian ini direncanakan terdiri dari lima bab. Adapun rencana dari sistematika penyusunan skripsi ini adalah sebagai berikut :

### **BAB I : PENDAHULUAN**

Dalam bab ini berisi tentang latar belakang, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, sistematika penulisan skripsi.

### **BAB II : TINJAUAN PUSTAKA**

Dalam bab ini dikemukakan teori-teori yang mendasari masalah yang sedang diteliti: laporan keuangan, pengertian laporan keuangan, tujuan laporan keuangan, kualitas laporan keuangan, keterbatasan laporan keuangan, jenis laporan keuangan, analisis

laporan keuaangan, pengertian analisis laporan keuangan, manfaat analisis laporan keuangan, tujuan analisis laporan keuangan, metode analisis laporan keuangan, kelemahan analisis laporan keuangan, bentuk rasio keuangan, rasio aktivitas, rasio profitabilitas, analisis du pont, pengertian analisis *du pont system*, keunggulan dan kelemahan analisis *du pont system*, return on invesment, pengertian return on investment, kegunaan return on invesment,

### **BAB III : METODOLOGI PENELITIAN**

Dalam bab ini berisi tentang pengembangan metodologi yang terdiri dari : desain penelitian, kerangka pemikiran, sumber data, populasi dan sampel, definisi operasional variabel, metode analisi data.

### **BAB IV : ANALISIS DAN PEMBAHASAN**

Dalam bab ini akan dikemukakan mengenai gambaran umum obyek penelitian, hasil penelitian dan pembahasan.

### **BAB V : KESIMPULAN DAN SARAN**

Bab ini berisikan kesimpulan dan serangkaian pembahasan skripsi, saran-saran yang perlu disampaikan.

### **DAFTAR PUSTAKA**

### **LAMPIRAN**